

Jahresbericht der musiktreibenden Züge im Kreis Paderborn für das Jahr 2014

Kreisverbandstag 2015 in Büren

Der Kreisfeuerwehrverband Paderborn verfügt nach wie vor über 6 musiktreibenden Züge (und daran wird sich in naher Zukunft vermutlich auch nichts ändern), die im Vergleich mit anderen Verbänden in OWL und NRW überdurchschnittlich groß sind.

Musikzug Buke der Freiwilligen Feuerwehr Altenbeken: 49 Musiker

Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Bad Lippspringe: 40 Musiker

Musikzug Lippling der Freiwilligen Feuerwehr Delbrück: 41 Musiker

Musikzug Schloß Neuhaus der Freiwilligen Feuerwehr Paderborn: 61 Musiker

Spielmansszug der Freiwilligen Feuerwehr Bad Lippspringe: 32 Musiker

Spielmansszug der Freiwilligen Feuerwehr Paderborn: 55 Musiker

Somit beträgt die Gesamtstärke der musiktreibenden Züge im Kreis Paderborn: **278**
(im Vorjahr: 271)

Nachwuchs:

42 aktive Kameradinnen und Kameraden sind unter 18 Jahre alt.

73 Nachwuchsmusikerinnen und Nachwuchsmusiker befinden sich in der Ausbildung.

Das **Jugendorchester des Musikzugs Schloß Neuhaus** feiert in diesem Jahr sein zehnjähriges Bestehen. Der **Musikzug Bad Lippspringe** kooperiert nach wie vor mit dem Feuerwehrmusikzug Schlangen in der Nachwuchsförderung - beide betreiben erfolgreich ein gemeinsames Jugendorchester.

Frauen:

Der Frauenanteil in den Musik- und Spielmansszügen liegt bei etwa **30** Prozent. Wobei anzumerken ist, dass der Musikzug Buke keine Frauen aufnimmt.

Proben und Auftritte:

Im Schnitt probten die Feuerwehrmusiker **40** Abende im Jahr und agierten bei etwa **25** öffentlichen Auftritten als Repräsentanten der Feuerwehren im Kreis Paderborn.

Weiterbildung:

Die Aus- und Weiterbildung hatte auch im Jahr 2014 einen hohen Stellenwert.

Im Ausbildungszentrum für Feuerwehrmusik in Beckum wurden zahlreiche D1-Lehrgänge (Bronze) und D2-Lehrgänge (Silber) absolviert.

Rückblick und Ausblick:

Als Höhepunkt des Jahres 2014 nahm der **Musikzug Buke der Freiwilligen Feuerwehr Altenbeken** erstmals an der Internationalen Deutschen Kavallerie Meisterschaft in Gotha teil. Der **Spielmannzug der Freiwilligen Feuerwehr Paderborn** feiert 2015 sein 60-jähriges Jubiläum. Aus diesem Anlass wird der Franz-Stock-Platz in der Paderborner Innenstadt am Samstag, 15. August zur musikalischen Bühne. Etliche befreundete Vereine werden dort zwischen 11 und 17 Uhr Konzerte geben. Der Erlös der Veranstaltung ist für einen wohltätigen Zweck bestimmt.

Schlussbemerkung:

Seit Mai 2009 gilt in NRW ein Erlass des Innenministeriums, der eine Ausstattung der Feuerwehren mit neuen Uniformen vorsieht. Die Neuanschaffung der Dienstkleidung ist für alle Kommunen angesichts knapper Kassen eine finanzielle Herausforderung. Der Stadt Paderborn ist es Ende 2014 gelungen, den Musikzug Schloß Neuhaus einheitlich und komplett mit den neuen Sakkojacken auszurüsten. Der Spielmannzug Paderborn soll in diesem Jahr folgen. Laut Erlass ist eine sukzessive Neuausrüstung der Züge ausdrücklich erlaubt, dennoch plädiere ich als Kreisstabführerin für eine möglichst zügige Umsetzung des Erlasses, um in den Musik- und Spielmannszügen ein einheitliches Bild zu schaffen. Schließlich repräsentieren sie die Feuerwehr bei rund 140 Veranstaltungen im Jahr - allein im Kreis Paderborn. Natürlich geht die Einsatzkleidung der Löschzüge bei der kommunalen Haushaltplanung vor.

Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit

Sonya Harrison
Kreisstabführerin